

## **20251113 InfoMigrants**

<https://www.infomigrants.net/fr/post/68131/demanagement-d'un-reseau-faisant-passier-des-migrants-mineurs-de-l'Espagne-vers-la-France>

### Actualités



Onze personnes, soupçonnées d'appartenir à un réseau de passeurs, ont été interpellées en Espagne, ont indiqué le 13 novembre les autorités. Crédit : police espagnole

## **Démantèlement d'un réseau faisant passer des migrants mineurs de l'Espagne vers la France**

Par [La rédaction](#)

La police espagnole a annoncé jeudi avoir démantelé un réseau de trafiquants qui faisait passer des migrants mineurs des îles Canaries, où ils arrivaient depuis le Maroc, jusqu'en France. Au total, 11 personnes ont été interpellées dans cette vaste opération.

Onze personnes interpellées en Espagne sont soupçonnées d'être impliquées dans un réseau criminel "très organisé" faisant passer des migrants mineurs vers la France, selon un [communiqué](#) de la police espagnole publié jeudi 13 novembre. Neuf ont été arrêtées à Lanzarote, aux Canaries, une à Grande Canarie et une autre à Madrid.

"L'organisation disposait de moyens logistiques au Maroc pour le transport et le franchissement des frontières" des mineurs jusqu'à l'archipel espagnol situé dans l'Atlantique, "de contacts en Côte d'Ivoire pour l'envoi de documents falsifiés" permettant d'obtenir de faux papiers pour ces jeunes et d'"une infrastructure en Espagne pour héberger temporairement les mineurs et gérer leur passage vers la France, destination finale du réseau", détaille la police nationale.

### **Disparition de 13 mineurs**

L'enquête a débuté après la disparition de 13 mineurs de deux centres d'accueil, sur l'île de Lanzarote et de Grande Canarie, entre novembre 2024 et mai 2025. "Compte tenu de la gravité des événements, un dispositif a été activé pour clarifier les circonstances et le lieu où se trouvent les mineurs", précise le communiqué.

En mai 2025, des agents ont arrêté une personne de nationalité mauritanienne alors qu'elle tentait d'embarquer dans un avion à destination de Madrid avec trois mineurs sans autorisation du centre d'accueil où ils avaient été hébergés. Une jeune fille d'abord prise pour une mineure s'est avérée être majeure et a été finalement interpellée elle aussi.

Les perquisitions menées dans des domiciles à Lanzarote ont permis de saisir de nombreux documents, des dispositifs électroniques et de l'argent liquide appartenant au réseau.

*A lire aussi*

[Canaries : la justice ferme un centre pour mineurs isolés, après des accusations de violences sur des jeunes](#)

Parmi les 11 personnes interpellées, quatre ont été placées en détention provisoire, soupçonnées de plusieurs délits, notamment appartenance à une organisation criminelle, falsification de documents, trafic illégal de personnes et pornographie infantile.

Les autorités maintiennent l'enquête ouverte jusqu'à ce que tous les mineurs disparus soient retrouvés, ajoute le communiqué, qui ne précise pas à quelle fin ces mineurs étaient emmenés en France.

## Saturation des centres d'hébergement pour mineurs aux Canaries

L'Espagne est l'un des trois principaux points d'entrée pour les migrants en Europe, avec l'Italie et la Grèce. Les îles Canaries, situées dans l'Atlantique au large de la côte nord-ouest de l'Afrique, constituent une porte d'entrée importante pour la migration irrégulière vers l'Espagne, avec des records d'arrivées enregistrés l'an dernier où 47 000 personnes ont été recensées, du jamais vu.



Des migrants arrivent à Grande Canarie, le 24 août 2025. Crédit : Reuters

Mais ces arrivées tendent à diminuer dans l'archipel cette année : du 1er janvier au 31 octobre, un peu plus de 14 000 exilés ont atteint les Canaries, contre 34 000 à la même période de 2024, selon les derniers chiffres du ministère espagnol de l'Intérieur.

Et parmi, on compte de nombreux mineurs, provoquant la saturation du système d'accueil dans l'archipel. Environ 5 000 mineurs non accompagnés sont accueillis dans les centres d'hébergement surpeuplés des Canaries pour une capacité de 900 places. Pour désengorger ces structures, des transferts sont organisés vers la péninsule espagnole mais trop lentement, déplorent les autorités canariennes.

Cette saturation entraîne une détérioration des soins de santé, indispensables aux jeunes après des jours passés dans l'océan Atlantique, sans eau ni nourriture en quantité suffisante. Les services de santé se disait d'ailleurs "complètement dépassés", confiait le pédiatre Abián Montesdeoca au média [Cadena Ser](#) en octobre 2024. "Il est triste de voir qu'un pays avec un niveau de développement comme le nôtre n'est pas capable de soigner [...] ces mineurs".